

**BERLIN SAGT NEIN ZU GEWALT GEGEN FRAUEN!**



**BERLIN SAYS NO TO VIOLENCE AGAINST WOMEN!**



Bezirksamt  
Spandau von Berlin

## Veranstaltungen zum Internationalen Tag gegen Gewalt gegen Frauen in Spandau

Am 25.11. ist der Internationale Tag gegen Gewalt gegen Frauen. Geschlechtsspezifische Gewalt ist Gewalt gegen Frauen, weil sie Frauen sind oder Formen von Gewalt von denen hauptsächlich Frauen betroffen sind. Dazu gehören etwa häusliche Gewalt, sexualisierte Gewalt, Zwangsverheiratungen oder Zwangsprostitution. Mit der Einrichtung einer Fachberatungs- und Interventionsstelle gegen häusliche Gewalt in Spandau konnte ein Meilenstein erreicht werden. Doch auch wenn die Freude zu Recht groß ist, bleibt eine Menge zu tun - gerade in Bezug auf die anderen Formen geschlechtsspezifischer Gewalt!

### FREITAG, 15.11.2024, 14:00 UHR KUNSTWORKSHOP: LASST UNS GEWALTFREI LEBEN!

Was ist die Istanbul-Konvention?  
Was brauchen wir um gewaltfrei leben zu können?  
Wie können wir unsere Forderungen hörbar und sichtbar machen?  
Diese Fragen wollen wir gemeinsam mit EUCH diskutieren.  
Bei dem Workshop reden wir darüber, wie wir für uns Frauen eine bessere Zukunft und gleichberechtigte Teilhabe gestalten können. Mit der Kunsttherapeutin Tanja Zwick werden wir unsere Forderungen auf Plakaten gestalten.

Sprachen: Deutsch, Kurmancî, Arabisch  
**Ort und Veranstalterin:**  
HÎNBÛN  
Brunsbütteler Damm 17, 13581 Berlin-Spandau



### MONTAG, 18.11.2024, 12:00 UHR HISSEN DER FLAGGEN GEGEN GEWALT AN FRAUEN VOR DEM RATHAUS SPANDAU

In diesem Jahr werden wir die bezirkliche und die landeseigene Flagge zum Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen am 25.11.2024 bereits früher hissen. Länger als üblich hängend, sollen sie auf ein Problem aufmerksam machen, das Spandau besonders betrifft: Gewalt gegen Frauen und häusliche Gewalt.

Gewalt gegen Frauen ist ein strukturelles Problem, eine Form der Gewalt, die eingebettet ist in ein System, welches Frauen als Frauen abwertet und diese Gewalt begünstigt. In diesem Jahr ist Frau Prof. Dr. Ulrike Lembke (angefragt), Richterin am Landesverfassungsgericht Berlin unser Gast. Es sprechen des Weiteren Bezirksbürgermeister Frank Bewig und Franziska Milata, Geschäftsführerin der Fachberatungs- und Interventionsstelle gegen häusliche Gewalt in Spandau.

**Ort und Veranstalterin:** Vorplatz des Rathaus Spandau, Frauenbeirat Spandau und Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte